

Zeitschrift: Hochparterre : Zeitschrift für Architektur und Design
Herausgeber: Hochparterre
Band: 13 (2000)
Heft: 5

Artikel: Mehr Graubünden : Architekturreisen ins Bündnerland
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-121340>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Bild: Reto Führer

Die Architektur in Graubünden ist

Gesprächsstoff. Hochparterre hat in der Neu-

auflage des Buchs «Bauen in Graubünden»

gezeigt, wie weitergebaut wird. Grund

genug, selber hinzureisen und zu schauen.

Hochparterre und Graubünden Ferien laden

zu Reisen in die Surselva, nach Mittel-
bünden und ins Engadin ein.

Surselva

Die erste Reise geht in die Surselva. Wir treffen uns in Chur zu Nachtessen und Vortrag über Graubünden, die Landschaft und die neuere Architektur. Am nächsten Morgen beginnt die Tour im Wohn- und Geschäftshaus, das Jüngling & Hagmann für die kantonale Gebäudeversicherung (GVA) und Familienausgleichskasse gebaut haben. Markus Fischer, Direktor der GVA und Bauherr, führt durch den Bau. Weiter geht es nach Flims, wo Rudolf Olgiati in den Sechzigerjahren zeigte, dass es beim Bauen für den Tourismus Alternativen zu den Jumbochalets und Lederhosenhäuschen gibt. Rudolf Olgiatis Sohn Valerio hat das Gelbe Haus umgebaut. Wir besuchen es. Nach dem Mittagessen fahren wir zu Peter Zumthors Kapelle Sogn Benedetg. In Vals schliesslich gibt es mehr Zumthor. Wir hören von Bauherrenseite einiges zur Geschichte des steinernen Bads. Natürlich wird im Anschluss ausgiebig gebadet. Am Sonntagmorgen reisen wir nach Vrin, wo uns Gion A. Caminada seine Bauten vorstellt und über Dorfpolitik spricht. In Vella besuchen wir das Schulhaus von Valentin Bärth, Andrea Deplazes und Daniel Ladner. Die Reise endet am Churer Bahnhof, wo die Postautostation von Arup, Brosi und Obrist eine gläserne Mitte setzt.

Reisedaten: 23. bis 25. Juni / 28. bis 30. September. Diese Reise kostet 690 Franken pro Person/DZ. Wer Hochparterre abonniert hat, zahlt nur 655 Franken. Inklusiv An- und Rückreise mit der Bahn, Nachtessen, Übernachtung mit drei Sternen in Chur und Davos, Mittagessen, Eintritte, Busfahrten, Vorträge, Reiseleitung und Buch.

Die Reise in die Surselva führt unter anderem nach Vrin, wo Gion A. Caminada seine Bauten vorstellt

Engadin

Das dritte Internationale Architektur Symposium Pontresina dauert vom 12. bis 15. September. Hochparterre und Graubünden Ferien schnüren ein Päckchen, bieten fünf Übernachtungen in Pontresina, Teilnahme am Symposium und anschliessend, am Samstag und Sonntag, eine Fahrt durch die Engadiner Architekturlandschaft an. Die Tour beginnt am Freitagabend mit einem Referat zu historischen Hotelpalästen und neuer Architektur. Anschliessend führt der Hotelier Adrian Stalder durch sein Haus, das Hans-Jörg Ruch erweitert und Pia Schmid ausgestattet haben. Im Sarazena essen wir gemeinsam zu Abend. Am Samstagmorgen reisen wir ins Unterengadin. Angelo Andina führt uns durch das Schulhaus von Häusler und Cathomen in Strada, zeigt die Mehrzweckhalle von Bärth und Deplazes in Tschlin und erzählt Näheres über das geplante Zumthor-Hotel. Nach dem Mittagessen fahren wir nach Lavin, dem Örtchen, das vielen unterdessen als Tor zum Vereintunnel bekannt ist. Hier steht das rote Schulhaus von Valentin/Scherrer, das uns die Architekten selbst vorstellen werden. In Susch halten wir beim Salzlager von Teodor Biert. In St. Moritz erwartet uns der Architekt Hans-Jörg Ruch. Zusammen spazieren wir zum Segantini Museum, besuchen zwei Bankgebäude und die Bibliothek, alles Bauten, die Hans-Jörg Ruch umgebaut und erweitert hat. In Sils Maria schliesslich besuchen wir das Hotel Waldhaus. Hier geniessen wir den Blick über die Engadiner Seen und das Nachtessen. Am Sonntagmorgen brechen wir nach La Punt-Chamues-ch auf, wo uns Robert Obrist seinen Kindergarten zeigt. Weiter begleitet er uns ins Industriegebiet von Samedan, wo wir über verpasste Chancen und geglückte Einzelbauten reden. Die nächste Station ist der Erweiterungsbau der Academia Engiadina, den uns die Architekten Hönger und Giuliani vorstellen. Zum Abschluss besuchen wir das Hotel Kronenhof in Pontresina, schauen uns die renovierte Bel Etage an und essen zu Mittag. cs

Davos und Mittelbünden

Die Reise beginnt in Chur mit einem Nachtessen und einem Vortrag über Graubünden, Landschaft und neue Architektur. Am nächsten Tag besuchen wir den Waffenplatz St. Luzisteig oder die HTA in Chur, wo uns die Architekten Jüngling & Hagmann ihre Bauten erläutern. Dann gehts weiter ins Prättigau zum Kraftwerkbau von Conradin Clavuot. Nach dem Mittagessen machen wir Station bei der Salginatobel-Brücke. Hier berichtet Heinrich Figi, Chef für Kunstdächer beim kantonalen Tiefbauamt, wie Robert Maillart in den Dreissigerjahren in der abgelegenen Schlucht seine Konstruktion realisierte. Weiter erfahren wir Hintergründe zu Christian Menns Sunnibergbrücke. Wir speisen und schlafen in Davos und spazieren am nächsten Morgen zusammen mit dem Planer und Architekten Max Brunner durch die Stadt. Er stellt die Bauten von Gion und Guyer vor: das Sportzentrum, das Kirchner-Museum, den neuen Werkhof. Die nächste Etappe führt ins Domleschg zu Valerio Olgiatis Schulhaus von Paspels. Pfarrer Härdi spricht in Cazis über die Freuden und Leiden der neuen Kirche. Schliesslich besuchen wir wenige Kilometer weiter die Kapelle St. Nepomuk von Rudolf Fontana.

Reisedaten: 8. bis 10. Juni / 8. bis 10. September. Diese Reise kostet 690 Franken pro Person/DZ. Wer Hochparterre abonniert hat, zahlt nur 655 Franken. Inklusiv An- und Rückreise mit der Bahn, Nachtessen, Übernachtung mit drei Sternen in Chur und Davos, Mittagessen, Eintritte, Busfahrten, Vorträge, Reiseleitung und Buch.

Architektursymposium Pontresina und Engadinerreise: vom 12. bis 17. September. Für 1990 Franken pro Person gibts An- und Rückreise mit der Bahn 1. Klasse, fünf Übernachtungen im DZ im Dreisternhotel in Pontresina, drei Tage Eintritt ins Architektursymposium, zwei Tage Architekturreise im Anschluss, Abendessen am Freitag und Samstag, Mittagessen am Samstag und Sonntag, Busfahrten und Referenten, Reiseleitung, Buch.